
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 11 DE JULIO DE 1800.

Norkoping 31 de Mayo.

Ha habido bastante inquietud en una de las últimas sesiones de la Dieta. El día 26 se aprobó por 62 votos el plan sobre las rentas presentado por la junta secreta. El orden de la nobleza señaló el día 29 para dar su voto; y al nombrarse los diputados que habian de llevarlo á la junta de los Estados, pretendieron algunos nobles que debia suprimirse la partida de los donativos gratuitos: otros sostuviéron que hallándose comprehendida en el plan general ya adoptado como uno de los recursos á favor del erario, debia aprobarse. Saliéron de la cámara los diputados en fuerza de las repetidas órdenes del Mariscal de la Dieta, y entónces se manifestó la mayor alteracion: algunos vocales protestáron contra lo que acababa de resolverse: otros declaráron que no asistirían á las juntas de la nobleza durante la Dieta actual; y hubo algunos que hicieron abdicacion pública de su calidad de nobles. Llegó á tal punto el alboroto, que el Mariscal de la Dieta tuvo que poner fin á la sesion de aquel dia, segun puede hacerlo en virtud de sus facultades. El Rey se dió por satisfecho de la conducta del Mariscal en esta circunstancia; y desde que se han ausentado voluntariamente algunos nobles se ha restablecido la tranquilidad. En el referido plan de rentas se previene entre otros puntos lo siguiente: de los 15 millones de vales de crédito que actualmente circulan se renovarán las dos terceras partes al fin del año próximo, dando en su lugar cédulas de banco con una rebaxa ó pérdida de 17 por 100. Para esto se obligará á todas las personas que tuviesen mas de 50 rixdalers en dinero á poner en el banco un 2 por 100 de todos sus capitales. La tercer parte restante de los billetes la trocará el banco por otros nombrados billetes corrientes, los quales se reembolsarán en el término de 15 años. A este efecto dará anualmente la tesorería al banco 300⁰ rixdalers, que es la suma en que se aumentan las contribuciones del estado.

Hamburgo 12 de Junio.

Refieren las últimas cartas de Constantinopla que han llegado allí varios diputados de Egipto, entre los quales se halla el antiguo tesorero del Cayro Celebi-Effendi. Llevan encargo de pedir á la sublime Puerta consiga la salida de las tropas francesas de aquel pais, y restablezca sus antiguos enlaces con la República francesa. Inmediatamente despues de haber

dado audiencia á estos enviados, se celebró un divan ó consejo de estado general, á que asistió el Gran Señor.

La fragata dinamarquesa nombrada el Triton de 24 cañones, mandada por el Capitan Berger, se ha hecho á la vela para el Mediterraneo con los regalos que el Rey de Dinamarca envia á las Regencias de Argel y Túnez.

El Conde de Cobentzel, Embaxador austriaco en Rusia, se ha ausentado de Petersburgo sin dexar en aquella corte ningun Encargado de negocios de la suya.

Han llegado á tal punto las desavenencias entre los gabinetes ruso é ingles, que segun las noticias mas recientes de Lóndres no se renovará el tratado de comercio que hay entre las dos naciones.

Semlin 26 de Mayo.

Parece que el gobierno otomano ha entablado negociaciones con Baswan-Oglow, y que el hermano de este Baxá, que estaba en Constantinopla, ha llegado á Vidin con poderes del Gran Señor para concluir un ajuste. Lo cierto es que Baswan no ha molestado estos dias al Baxá de Belgrado, el qual se ha aprovechado de esta inaccion de su enemigo para enviar tropas contra una partida de bosniacos que han incendiado el pueblo de Sabachz, y cometen los mayores excesos en las inmediaciones del Sava.

Viena 4 de Junio.

Dícese que el General Kray ha pedido su dimision si no se retiran de su ejército el General Staray y el Príncipe de Reuss, á quienes acusa de que se oponen de continuo á sus disposiciones y proyectos.

Han llegado aquí dos diputados de la ciudad de Ulm, y hoy tuviéron audiencia de S. M.

Acaba el Emperador de mandar que los dueños de acciones, ó vales llamados *hupfer-amt*, contribuyan con 30 por 100 por via de suplemento, en el término de 8 meses contados desde 1^o del corriente. Los que dexen de cumplirlo no cobrarán en adelante los intereses de sus acciones.

Se sostienen las voces de paz, particularmente desde que se saben los acontecimientos de la guerra en Suabia. Créese que la corte de España, de la qual llegan con frecuencia correos extraordinarios, ha reentablado las negociaciones para su ajuste.

Quando al cabo de 40 dias de bloqueo capituló la ciudadela de Savona, de 1300 hombres que formaban su guarnicion, la mitad de ellos estaba en el hospital, y los demas extenuados de hambre.

Ratisbona 7 de Junio.

Delante de Munich se ha formado un campamento de tropas y milicias bávaras.

La vanguardia del ejército de Moreau ha llevado á Suiza 20⁰ quintales de sal, que habia en los almacenes de Lansberg y Schongau.

Ha pagado esta ciudad 300⁰ florines para contribuir al abasto y defensa de Ingolstadt. Los eclesiásticos y las monjas de Ratisbona han tenido orden del Emperador para que contribuyan á estos gastos.

Berlin 7 de Junio.

Acaba de renovarse entre Rusia y Prusia el tratado de 7 de Agosto de 1792; pero se ignora si le han añadido algunos artículos. El Baron de

Krudner despachó este tratado á Petersburgo, y salió luego de aquí para Dresde.

Mañana saldrá tambien el Baron de Kosenkrasci, Ministro dinamarqués en esta corte, que va á Petersburgo con un encargo especial de su Soberano, y se cree relativo á una neutralidad armada contra los ingleses, que no respetan ninguna bandera. Tambien se asegura que la Rusia empieza á tomar precauciones marítimas contra Inglaterra. Antes de ayer transitó por aquí un correo de Petersburgo que va á Lóndres, y lleva nuevas órdenes para que se retiren las tropas rusas que estan en Jersey.

Inspruck 4 de Junio.

Ayer se publicó un bando para que todas las compañías de escopeteros, como tambien las milicias de este pais, se dispongan para salir á campaña en defensa de la patria. Esta orden empieza así: „Segun las noticias que se reciben de varias partes, amenazan los enemigos á las fronteras septentrionales y meridionales del Tirol, y no solo se adelantan por Baviera y Suabia, sino tambien por Suiza, trayendo por todas partes fuerzas muy crecidas. A fin de desconcertar en quanto fuere posible sus proyectos, ha pedido el comandante general del pais de los Grisones, que inmediatamente se envíen las compañías de escopeteros á las fronteras meridionales del Tirol, y con especialidad hácia Wormio y la Engadina. En consecuencia se han convocado las diputaciones de todos los distritos del norte y del mediodia, y se les intima que procedan del mismo modo que lo hicieron con tanta felicidad en los años 1796, 97 y 99.”

Stuttgart 8 de Junio.

Ya se ha dado sentencia en la causa de los xefes y oficiales de la guarnicion del castillo de Hohentwiel. El Comandante y el Vice-Comandante han sido sentenciados á 10 años de encierro en la fortaleza de Hellenstein en el Ducado de Wurtemberg: y todos los demas oficiales han sido depuestos de sus empleos.

Lóndres 13 de Junio.

Mr. Dexon, capitan del navío de guerra el Leon, ha dado cuenta al Lord Keith con fecha de 11 de Junio, de haber apresado al navío frances Guillermo-Tell. Dice que este buque se defendió con la mayor tenacidad y valor durante mas de tres horas y media contra el Leon, el *Foudroyant*, y la Penélope. Añade que el combate fué uno de los mas terribles que los ingleses han sostenido contra sus enemigos, que los tres buques británicos padecieron mucho, y tuvieron buen número de muertos y heridos. Regula en mas de 200 muertos la pérdida del enemigo. El *Foudroyant*, que monta 80 cañones, consumió durante la accion 162 barriles de pólvora, 1200 balas del calibre de á 32, 1240 de á 20, 100 de á 18, y 200 de á 12.

En Portsmouth han fondeado 11 navíos de línea rusos, que venian de Scheerness, y otros tantos transportes con parte de las tropas rusas que han estado en Guernsey, y se restituyen á su patria.

De la rada de Sta. Elena zarpó ayer el Argos de 104 cañones, con municiones y pertrechos navales para la escuadra grande, que cruza sobre las costas de Francia.—Hasta ahora nada ha publicado el gobierno en orden al desembarco de las tropas que lleva dicha escuadra, las quales estan mandadas por el General Moitland.

El Almirantazgo ha dirigido á los oficiales comandantes de buques de guerra la circular siguiente: „Habiendo el Almirantazgo comunicado á Mr. Dundas, Ministro de S. M., una carta del ciud. Otto, encargado del canje de prisioneros franceses, para informarle que el Ministro de la marina de Francia habia escrito á todos los puertos de aquel pais previniéndoles que en adelante los buques de guerra de su nacion se abstuviesen de apresar y molestar á los pescadores ingleses, excepto el caso en que estos llevasen armas, ó hiciesen señales de comunicacion: nos ha participado Mr. Dundas la intencion de S. M. de que se revoquen por ahora las órdenes que se habian dado á los comandantes de sus baxeles para que se apoderasen de los pescadores franceses y holandeses y de sus barcos: manda S. M. se intime á dichos oficiales traten á los mencionados pescadores franceses y holandeses como ántes que se diesen las mencionadas órdenes; y así lo cumplireis por vuestra parte.”

Se ha divulgado que las últimas noticias de las Indias orientales hablan de nuevas hostilidades entre las tropas de la compañía y los máratas, por no haber estos querido despedir á los oficiales franceses que sirven en su ejército. Refieren tambien que en Seringapatnam se han hallado nuevas y grandes riquezas, que consisten en diamantes y alhajas preciosas, que Tippoo-Saib se habia propuesto regalar á los Directores de la República francesa.—Finalmente, confirman estas cartas que la chalupa de guerra inglesa nombrada Trincomala, en su combate con la fragata francesa Brule-Gueule en el golfo Pérsico, se voló con el buque enemigo, sin que se salvaran mas que 4 personas de las dos tripulaciones.

Leyden 14 de Junio.

Sobre el origen y causas de las revueltas de Egipto se lee en gazeta de esta ciudad el siguiente extracto de una carta de Constantinopla, cuyo contenido parece mas verdadero que quanto se ha referido hasta ahora: „Así que el Almirante Keith, baxo cuyas órdenes se halla el Caballero Sidney-Smith, supo la capitulacion de Egipto, escribió al General Kleber con fecha de 8 de Enero, diciéndole que no podia ratificarla, ni aprobar otra alguna que no incluyese la condicion expresa de que aquel ejército francés quedase todo entero prisionero de guerra. Al mismo tiempo envió el Lord Keith orden á Mr. Smith para que siguiese y estrechase el bloqueo de Alexandria. Llegó esta carta precisamente en ocasion en que los franceses iban á evacuar al Cayro conforme al tenor de la capitulacion. Quejóse de ello el General Kleber al Gran Visir; y no recibiendo satisfaccion ni respuesta, le declaró poco despues que en un consejo de guerra de Generales franceses se habia resuelto renovar las hostilidades. Las resultas de esta declaracion se saben ya.”

Haya 15 de Junio.

Una carta escrita por el ciud. Van Deedem, Embaxador que fué de Holanda en Constantinopla, y se retiró á Bucharest quando la Puerta otomana declaró guerra á la República bátava, contiene que los mamelucos de Egipto se han reunido y hacen causa comun con el ejército de Kleber, y que este General ha conseguido nuevas ventajas contra el Gran Visir.

Segun un papel que acaba de imprimirse en Amsterdam sobre la deuda

pública de Inglaterra, se adeudó la Gran Bretaña en 144 millones de libras esterlinas desde el año 1750 hasta fin del de 93, y en 144 millones y medio desde 1794 hasta el mes de Febrero de este año: de suerte que en los 5 años últimos ha gastado mas que lo que gastó en una mitad de este siglo. El total de su deuda actual pasa de 450 millones de esterlinas, y sus intereses al 5 por 100 ascienden á una suma crecidísima.

No se acuerdan los nacidos de un frio tan grande en el mes de Junio como el que hace este año. Ha sido preciso calentar los quartos estos últimos dias, y los árboles y plantas se pierden por el mucho frio y las copiosas lluvias.

Berna 16 de Junio.

Este Senado nombró una diputacion de dos vocales para cumplimentar al Ministro de la República cisalpina con motivo de haber sido echados de Milan los austriacos.

Un cuerpo de mas de 2000 hombres, que forman la retaguardia del ejército de reserva, se halla ya cerca de Ginebra, y entrará en Italia por el monte de S. Bernardo.

Ha llegado á Basilea el General Saint-Cyr, que se retira enfermo del ejército del Rhin.

Basilea 12 de Junio.

De Augsburgo y Ratisbona escriben que no tardará en firmarse una suspension de armas entre la República francesa y el Elector de Baviera. Este Príncipe habia ya despachado al Conde de Vieregg al quartel general de Moreau para tratar del asunto; y se cree que ahora enviará un Ministro á Paris para el mismo objeto.

Strasburgo 18 de Junio.

El dia 6 atacaron los franceses el ala izquierda de los austriacos, y los obligaron á repasar el Danubio. Se asegura que el Archiduque Fernando quedó herido en aquella accion, y que lo llevaron á Ulm. Dos dias despues diéron los austriacos un ataque contra nuestra ala izquierda, cerca de Schawabmunchen, en las márgenes del Iller, y fueron rechazados. Sin embargo, perdiéron los franceses 400 prisioneros, que no pudieron retirarse por haberse arruinado un puente; pero el dia 11 volviéron á ocupar el mencionado pueblo de Schawabmunchen, y se hallan nuevamente dueños de la derecha del Danubio, de la qual se han retirado los austriacos.—Estos se han reforzado entre el Mein y el Necker, y estan observando los movimientos de los franceses en Maguncia.

La campaña de Suabia está enteramente subordinada á las operaciones de la de Italia; y parece que las disposiciones y maniobras de Moreau no tienen ahora mas objeto que entretener por aquella parte á los enemigos. Para esto los amenaza á un mismo tiempo por las riberas del Danubio y por las fronteras del Tirol.—En Italia las tropas del General Melas se hallan sin poder obrar, al paso que las francesas se reunen casi á su vista para atacarlas de una vez todas juntas.

Paris 21 de Junio.

Ha sido preso é interrogado el xefe de la junta inglesa: se llama Duperron, y volvia de Inglaterra. Aunque al principio del interrogatorio negaba

todo, tuvo que confesarlo así que le manifestaron su correspondencia y otros papeles que ignoraba se hubiesen cogido; pero hasta ahora no ha querido descubrir á ninguno de sus cómplices.

De Nántes avisan que 60 ingleses se hallan campados en las islas de Ahouat y Hedic, y parece se disponen á sitiar á Belle-isle.

Con fecha del 14 ha remitido el General Dessolles al Ministro de Guerra una relacion desde el quartel general de Babenhhausen, dándole cuenta de los movimientos del ejército del Rhin desde la batalla del 5; y extractada dice así: „Despues de la jornada del 5, en que se malogró el ataque que el General Kray dió á nuestra izquierda, resolvió el General Moreau que el cuerpo de Lecourbe volviese hacia el Lech; y así lo executó este General poniéndose en marcha el dia 11. Apostado en la orilla del Wertach, supo que los enemigos habian cortado todos los puentes del Lech, y que este rio no podia vadearse. Sin embargo, siguió el 12 hácia Kauffringen, en donde halló á los enemigos que defendian el paso con alguna artillería. Nuestros soldados atravesaron el rio á nado, arrollaron á los enemigos, y restablecieron el puente. Lo propio casi aconteció en el paso entre Zolhans y Lechauen, defendido por dos piezas de artillería que tiraban á metralla. Por un solo madero que quedaba de un puente destruido pasaron los carabineros, ahuyentaron á los enemigos, y cogieron los dos cañones con algunos prisioneros, entre los quales habia un Capitan y 20 húsares. El General Molitor, comandante de la partida que flanqueaba la derecha de Lecourbe, tuvo aviso el dia 12 de que el Príncipe de Reuss, que cubre los desfiladeros del Tirol, habia juntado 9 batallones, y se proponia adelantarse contra Kempten. El 13 salió el General Molitor con 200 hombres de infantería y 150 húsares hácia Nesselvanger, en donde encontró gran número de tropas de infantería, caballería y húsares, y no dudó atacar con sus cortas tropas la primera línea de aquel cuerpo apostado al otro lado del Wertach: la destrozó, y cogió 150 prisioneros, entre los quales hay 3 oficiales, uno de ellos hijo del General Tolley. El mismo dia mandó Moreau que se adelantase el cuerpo del flanco de la izquierda, mandado por el General Richepanse, como tambien el ala izquierda á las órdenes del General Grenier, y el cuerpo de reserva. Este movimiento estaba concertado con las operaciones del cuerpo de Lecourbe. El General Richepanse forzó en todos los puntos á los enemigos, los quales no hicieron gran resistencia sino en la aldea de Burgrieden, defendida por el Príncipe Fernando. Tomámos y perdimos varias veces dicha aldea; pero al fin á las 7 de la tarde quedó por nosotros. El cuerpo de Grenier empezó á las 10 de la noche sus disposiciones en la derecha del Iller, para cumplir las órdenes que habia recibido de trasladarse de Illercicheim y Oberott á Wolingén, Weisenhorn y Ravensburgo. La division del General Baraguey-d'Hilliers emprendió su marcha con su cuerpo en dos columnas: la izquierda tenia que maniobrar en una llanura, y por esto la iba sosteniendo un cuerpo de reserva al mando del General Fauconet. Los enemigos, cuyas fuerzas consistian en 5 batallones, 10 esquadrones y 6 piezas de artillería, fueron en todas partes rechazados, y perdiéron 200 hombres entre heridos y muertos, y 150 prisioneros. La division del General Ney, que iba desde Os-

terberg á Babenhausen, encontró á los enemigos mas arriba de Ganerzhauften: formó Ney su columna de ataque, y fué completa la derrota de los austriacos perseguidos hasta Weissenhorn. La brigada del General Bonnet, de acuerdo con un batallon, se apoderó de la aldea de Stelten, que estaba defendida por un batallon austriaco, varios esquadrones, y alguna artillería. En el ataque de Ganerzhauften cogimos al pie de 250 prisioneros. La division de Legrand fué á apostarse en Ravensburgo, la de Leclerc, que el dia anterior habia hecho prisioneros 60 soldados de caballería, se ha adelantado hácia Bretenthal, y la del General Decaen se ha apostado en Krumbach, donde se sentará esta tarde el quartel general. El resultado de esta accion consiste en unos 500 ó 600 prisioneros, y en 400 heridos tambien austriacos."

Se han publicado las cartas cogidas al correo del General Melas interceptado por los franceses. Todas son de principios de Junio, y por consiguiente contienen hechos ya publicados en quanto á los sucesos de la guerra. Una de las cartas es de Mr. Guillermo Bentink al Lord Grenville, fecha en Turin el 5: manifiesta en ella algunos rezelos de que no se entregase la ciudad de Génova, como tambien de los progresos que podria hacer el ejército de Bonaparte, que habia pasado el Tesino.

El General Melas en carta al General Conde de Tige, residente en Viena, le dice con igual fecha que como el General Guroupp no podia defender mas tiempo el col de Tenda, y ademas quedaba por aquella parte cortado el camino á Mr. Elsnitz, dexó Melas al cuerpo de este General libertad para entrar en los llanos de Piamonte por el parage que juzgase mas conveniente: y entre tanto nada podia emprender Mr. Melas. Por otra parte el General Ott escribió con fecha del 2 que en el instante en que recibia la órden de levantar el bloqueo de Génova, enviaba Massena á Sestri al General Andrieux para tratar de capitulacion. Empezáron las conferencias el mismo dia en Riverola con el Coronel Pest, austriaco, y el Capitan ingles Bovern; y continuáron el 3.

En otra carta al mismo Conde de Tige añade Mr. Melas: „Ya se ha rendido Génova, cuya guarnicion será escoltada con sus armas hasta los puestos avanzados enemigos, y podrá nuevamente servir. Asimismo, todos los prisioneros austriacos hechos en la ribera de Génova se devuelven con igual libertad de poder servir desde luego." Añade que el General en xefe Massena salió de Génova la noche del 4 al 5 en una fragata inglesa para las costas de Francia. La primer columna de la guarnicion salió la mañana siguiente: los austriacos tomaron posesion de la ciudad y de los castillos, y los ingleses entraron en el puerto. Refiere luego Mr. Melas algunos hechos militares en estos términos: „Ayer tarde (dia 4) atacáron los enemigos, no léjos de Arigliano, la division del Teniente General Kaim. Habian rechazado á las tropas del General Lamarsaille, apoderándose de las alturas del col de Thion y de la aldea de S. Ambrosio; pero fuéron luego rechazados con una pérdida considerable: les cogimos 11 oficiales y 157 soldados prisioneros; y el Teniente Coronel Gajoli al frente de su batallon recobró la aldea de S. Ambrosio atacando á los enemigos con bayoneta. — El General Elsnitz me avisa desde Dolce-Aqua con fecha del 2 que sigue su retirada á Ormea,

adonde espera llegar el 6. El General Wukassowich se hallaba el día 3 en Lodi: y si los enemigos no le acometen con grandes fuerzas, se sostendrá algún tiempo por las orillas del Adda. No ha podido este General librar la esquadrilla del lago Mayor; pero conserva esperanzas de que no se pierda la del lago de Como. Parece que los enemigos no tienen todavía bien determinado su plan; pero si se dirigen contra el cuerpo de Wukasowich, se retirará este General hácia Mantua observando á Pizzighitone; y entre tanto juntaré yo todas las fuerzas de que puedo disponer, y espero dar en breve el golpe decisivo. El General Skal prosigue guardando el Po: estoy algo mas sosegado en quanto á la seguridad de este rio, como tambien por lo que hace al abasto de varias plazas, el qual no tardará en completarse."

Otra carta de esta correspondencia interceptada es del propio General Melas al Mayor general Mosel, en Plasencia, á quien en suma dice: „Alexandria es el solo y único punto de donde el ejército puede sacar víveres hasta la mudanza probablemente muy inmediata de las circunstancias. De algunos dias á esta parte os he recomendado repetidas veces y en los términos mas expresos, se completasen los almacenes de Alexandria en quanto á harina, forrage y arroz, como un objeto de la mayor importancia; pero hasta ahora no he visto ninguna señal de que se hayan cumplido mis órdenes: y segun los últimos avisos de Asti y de Alexandria, y lo que yo mismo he reconocido en Turin, los almacenes de estas tres ciudades estan enteramente agotados, y los de Alexandria no se han completado una sola vez en forrage y harina. El ejército que se halla en Turin, aumentado con la llegada próxima de los cuerpos de los Generales Elsnitz y Ott, tienen que sacar todos sus víveres de Alexandria; pero por la falta de buenas disposiciones, uno y otro padecerán total escasez: y si los enemigos atraviesan repentinamente el Po, y cortan, aunque sea por poco tiempo, la comunicacion entre Plasencia y Alexandria, no ménos esta plaza que el ejército quedarán sin recurso, y expuestos á no tener que comer. Espero que los almacenes de Cremona, Milan y Lodi se habrán puesto en seguridad á la derecha del Po; y así no deben faltar víveres. Si, como no lo dudo, en fuerza del aviso que os comuniqué hace varios dias habeis reunido todos los medios de transportarlos á la derecha del Po, y habeis pedido en todas partes, sin ninguna especie de miramiento, los transportes del pais, no carecereis de medios para el abasto que se necesita. En tales circunstancias no puedo ménos de encargaros del modo mas formal y ejecutivo que diariamente se transporten á Alexandria á lo ménos 1200 quintales de harina, y 2500 medidas de avena. Me comunicareis con la posible brevedad noticias sobre todo esto, y sobre lo que se han hecho los almacenes de Milan, Pavía y Lodi: sobre las providencias que se hubieren tomado para completar el abasto de Mantua, y de las demas plazas de la línea; y sobre los medios que conforme á mis órdenes se han empleado para salvar los víveres que estaban embarcados en el Po. Hasta ahora no he recibido ni una sola palabra sobre estos importantes objetos."

Niza 11 de Junio.

Pasa de 60 hombres el número de prisioneros enemigos hechos por los

franceses desde el 30 de Mayo en estos departamentos.

El General Massena desembarcó el día 7 en Antibo, desde donde vino á Niza. El General Garnier salió á recibirle con una compañía de granaderos austriacos; y Massena se embarcó aquí el día 8 para Puerto-Mauricio.

Han recobrado los franceses la ciudad de Savona; el ejército del centro se halla cerca de Génova, y ha ocupado los puestos de Millesimo y de Santiago, en donde ha hecho 20 prisioneros. Créese que todo este ejército se dirige hácia Sassello y Acqui, de donde podrá atacar por el flanco al ejército de Melas, y quizá cortarle su retirada á Génova.

Chamberi 13 de Junio.

De Suza escriben con fecha del 11 que los enemigos evacuaron de noche los puestos de Aveillano, Giavenno y Rivoli. Una columna francesa se adelantó ayer con su caballería á las inmediaciones de Turin. Los austriacos que marchan en retirada por Assigiana, han evacuado á Perugia, y según se cree á Pignerol. — Acaba de llegar noticia de oficio de que una columna destacada del ejército de reserva entró el 12 en Turin baxo las órdenes del General Turreau, quien mandó al instante cercar la ciudadela, en la qual quedan de 2 á 30 austriacos. Las demas tropas enemigas ántes de evacuar la ciudad desarmaron á la guardia nacional, y pidieron una contribucion de 3 millones de libras; esta se ha repartido entre los pueblos inmediatos á la capital, por no poder los vecinos de ella satisfacerla toda entera. Los enemigos marcharon hácia Montcalier por el camino de Asti.

Venecia 30 de Mayo.

Ayer tarde llegó á esta ciudad S. A. Real el Sr. Infante Duque de Parma, y se apeó en el palacio de España. Viene este Príncipe á cumplimentar al Santo Padre.

Se está equipando á toda priesa la fragata en que el Papa saldrá de aquí para Roma. El Cardenal Albani, que estaba en Ferrara, debió salir de allí el 27 para la misma capital del estado eclesiástico á fin de tomar posesion de todo lo temporal á nombre de S. B.

Antes de ayer se retiró del Friul el cuerpo de Condé, marchando hácia el Tirol. El Duque de Angulema, que habia llegado aquí algunos dias ántes, ha ido á juntarse con dicho cuerpo.

Milan 13 de Junio.

El General Berthier ha publicado una orden para que en esta ciudad, en las de Pavía, Bolonia, Lodi y demas pueblos de la República cisalpina se restablezcan las guardias nacionales.

Ya estan nombrados los sugetos que han de formar la municipalidad de Milan.

Madrid 11 de Julio.

El Rey se ha servido conferir el regimiento de dragones de la Reyna al Brigadier D. Diego Artacho, Teniente Coronel del mismo cuerpo.

S. M. ha concedido voto en la Cámara de Indias al Ministro del Consejo de este departamento y honorario de la misma Conde de Pozos-Dulces.

En América. El Rey se ha servido nombrar al Ilmo. Sr. D. Ignacio de Salamanca, Obispo de Cebú, para el Arzobispado de Manila en las islas Filipinas.

Para el empleo de Alguacil mayor, sin sueldo, de la Real Audiencia de Carácas ha nombrado S. M. á D. Pedro Palacios y Blanco.

Tambien ha nombrado el Rey para la Alcaldía mayor de la provincia de Totonicapán, en el Reyno de Guatemala, á D. Francisco Xavier Manzanos y Castillo; y para la de la provincia de Zapatlán y Suchitepeques, en el mismo Reyno, á D. Tadeo Cerdá.

Igualmente se ha dignado S. M. conferir el empleo de Contador Vista de la administracion principal de Alcabalas y Aduana de Sta. Fe á D. Joseph Bas y Bauzá.

El Comandante general de Marina de la Havana avisa que las goletas corsarias inglesas el Aguila, de 14 cañones, con 70 hombres, y la Hopp, de 10 obuses y 4 cañones, con 56 hombres, han sido apresadas por el bergantín de guerra S. Antonio, de 16 cañones, con 105 hombres, despues de quatro horas y media de un obstinado combate presentado por ámbos corsarios auxiliados de dos botes armados, al bergantín que se hallaba fondeado en Cayo blanco, adonde habia perdido su lancha. Como la superioridad de fuerzas de los enemigos, y el empeño con que manifiesta siguiéron el combate, lo largo del espacio que duró, y los muchos individuos que perdiéron, entre ellos ámbos Capitanes, son evidentes pruebas, así de la bizarría y denuedo de la tripulacion del S. Antonio, como de la atinada conducta de su Comandante el Teniente de fragata D. Joseph Cabrera, acreditada ya en la defensa que en el puerto de Truxillo hizo á las órdenes del Comandante del bergantín Resolucion D. Francisco Oarrichena, con el citado S. Antonio y muchos de los individuos que componen su tripulacion, se ha dignado el Rey ascender á Cabrera y á su segundo D. Manuel Martin Mateo á sus clases inmediatas, y acordar proporcionalmente á los demas individuos de la tripulacion y guarnicion otras gracias, extendiéndolas á las viudas, huérfanos y padres de los que han fallecido en esta accion.

El 9 de Mayo último murió en la ciudad de Cuenca el Ilmo. Sr. Don Felipe Antonio Solano, Obispo de aquella diócesis, á los 76 años cumplidos de edad. Exerció 26 años el ministerio pastoral en los obispados de Ceuta y Cuenca: acreditó ser de carácter afable, laborioso en la direccion de su grey, amante del buen orden, zeloso en la observancia de la disciplina eclesiástica, liturgia y ritos: cuyas qualidades unidas á su deseo del alivio de los pobres, que facilitaba con las continuas limosnas que repartia, hiciéron sensible su pérdida, y recomendable su memoria.

Para el remate de la casa sita en la calle de las Veneras y de los Angeles núm. 1.º, manz. 398, tasada en 215,323 rs., y dan por ella 2000, los 530 en moneda metálica y los 1470 restantes en vales Reales, está señalado el dia 17 de este mes en la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, á las 12 de la mañana. Quien quisiere hacer mejora acuda al oficio de D. Juan Lopez Fando, escribano de número. — Tambien está señalado para el remate de otra casa, sita en la calle de las Huertas y Santa María, núm. 7, manz. 240, tasada en 147,342 rs., y dan la misma cantidad en vales Reales, el dia 5 de Agosto, por dicha escribanía.

Por la audiencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon y escribanía del número de D. Gervasio Fernandez Izquierdo, se estan subastando 3 casas: la 1.ª frente

á la Iglesia de S. Justo, núm. 4, manz. 177, tasada en 23,032 rs., á la que se ha hecho postura en 15,400 rs. en vales Reales: la 2.^a en la calle de Toledo, núm. 4, manz. 102, tasada en 22,886 rs., y está hecha postura en 15⁰ en vales Reales; y la 3.^a en la calle de Atocha, núm. 6, manz. 5, tasada en 151,429 rs., y se ha hecho postura en el todo en vales Reales. Para el remate de las dos primeras está señalado el 14 del corriente de 12 á una de su mañana en la audiencia de dicho Señor Juez, y para el de la 3.^a el dia 23.

Quien quisiere hacer mejora á una casa sita en la calle del Leon, señalada con los números 10 y 11, manz. 226, tasada en 25,404 rs., y dan por ella la misma cantidad en vales Reales, acuda á la escribania del número de D. Juan de Repide; advirtiéndose que para su remate está señalado el dia 14 de este mes á las 12 en la audiencia del Sr. D. Pedro Gonzalez Calderon, Teniente Corregidor de esta villa.

Fincas enagenables de la Intendencia de Cataluña. Partido de Camprodon. Camprodon: un manso de la obra pia de D. Pablo Barnoya, tasado en 129,075 rs. 21 mrs. Una casa de la misma obra pia, en 19,361 rs. 11 mrs. Otra id. en 32,208 rs. 30 mrs. Otra de la obra pia de Rafael Basolo, en 32,208 rs. 30 mrs. Otra de la obra de la Iglesia Parroquial de la misma villa, en 29,042. Otra de la memoria de Estéban Bidó, en 16,134. — Molló: un molino de la obra pia de Francisco Codina, tasado en 43,025 rs. 7 mrs.

Quien supiere del paradero de Pablo Brunet, mercader catalan, que vivia en la calle de la Cruz de ésta corte, de donde se ausentó el 8 de Octubre de 1799, avisará en Madrid á D. Benito Garcia, calle de la Cruz del Espiritu Santo, núm. 1, por ser de mucha importancia saber de su persona.

Los Enamorados, ó Galatea y sus bodas: historia pastoral, comenzada por Miguel de Cervántes Saavedra, compendiada, continuada y últimamente concluida por D. Cándido María Trigueros: 4 tomos en 8.^o Se hallará en el despacho de la imprenta Real á 34 rs. en pasta: hay tambien exemplares encuadernados en dos tomos á 30 rs. En el almacen de la misma imprenta, calle de la Paz, se vende á 24 rs. en papel.

Juicio sobre la antigüedad de las letras y otras cosas de la vida civil; escrito por D. Pedro de Castro, Canónigo de la santa Iglesia de Sevilla. Siendo el mas curioso artículo de las bellas letras el de su origen ó época de la invencion de los primeros caracteres del arte de escribir ó de pintar las palabras, hablar á los ojos, y comunicar nuestras ideas á los ausentes, y tambien de los mas controvertidos entre AA. antiguos y modernos, que con variedad la atribuyen á griegos, egipcios, fenicios, samaritanos, caldeos, hebreos y antediluvianos: persuade el autor ser en su dictámen tan antigua como el linage humano, fundándolo con novedad, pero con pruebas las mas sencillas, ó sean observaciones y reflexiones deducidas de los libros sagrados y santos Padres, tan obvias y naturales, que á haberlas hecho ó hacerlas con igual prolixa crítica los de opinion contraria, en especial Mr. Vachter, autor creido de la obra *Naturæ et scripturæ concordia*, impresa en Lipsia 1752, que atribuye á los egipcios dicha invencion y la de los mejores artes, es de esperar se conformen en que de la sabiduría de Adan y antediluvianos traen su verdadero origen, no solo el hablar á voz, sino por escrito, y la aritmética, música, geometria, astronomía y sus números, notas, cifras y signos, como tambien los tejidos de lana y otros artes, con que se ameniza la lectura de esta obra. Un tomo en 8.^o prolongado. Se hallará en la librería de Tieso á 30 rs. á la rustica y 12 en pasta.

Sermones varios por D. Antonio Perez, Magistral que fué de las santas Iglesias de Ciudad-Rodrigo y Salamanca: tomo 2.^o y último. Las instancias de varios sugetos de ciencia y virtud que han leído el primer tomo de esta obra, han qui-

mado al editor á dar al público el tomo 2.º, cuyos sermones como igualmente los del 1.º, contienen doctrina muy provechosa para las costumbres, y son un modelo de eloqüencia popular. Se hallarán en la librería de Tieso, calle de las Carretas, en el puesto de Rosales, gradas de S. Felipe; en Salamanca en casa de Barco, en Valladolid en la de Cermeño, en Zamora en la de Ramirez, y en Segovia en la portería del Real Seminario conciliar, á 6 rs. cada tomo en rústica y á 8 en pasta.

Remedio universal de la perdicion del mundo, que es la única práctica de la oracion mental, con el Via Crucis: por el P. Fr. Manuel de Jaen, Misionero Capuchino. — Instruccion utilísima y fácil para confesar particular y generalmente, para prepararse y recibir la sagrada comunión: en que se descubren muchos defectos por que se hacen malas confesiones: danse reglas para conocer lo que es pecado venial y mortal: pónense muchas dudas de escrupulosos y sus respuestas: medios para acordarse, dolerse y enmendarse de las culpas: acusacion general por los mandamientos: otra para religiosos y sacerdotes: el oia del buen christiano, con la vida y retrato del mismo autor. Se hallarán en la imprenta y librería de Pacheco, calle de Silva, frente al Banco nacional.

Tratado práctico de colmenas, ó pastoria de las abejas: trata de los medios fáciles de aumentar los colmenares; situacion en que deben hacerse; sus utilidades; como han de sacarse los enxambres y multiplicarse; en que tiempos deben emigrar; como han de executarse sus emigraciones; en que estaciones y de que manera deben castrarse las colmenas; enfermedades de las abejas; modo de curarlas; con otras observaciones interesantes y útiles á este ramo de industria pastoril. Se hallará á 6 rs. en las librerías de Frances y Barco.

Diálogos de Federico II, Rey de Prusia, con el Dr. Zimmermann, Médico y Consejero de S. M. Británica: traducidos del Portugues por D. J. R. C.: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en la de Escribano, calle de las Carretas, á 8 rs. en pasta. La reputacion de Federico el grande como Rey y filósofo, y la del Dr. Zimmermann como Médico de los mas acreditados, han hecho apreciables estos diálogos en todas las naciones de Europa, habiéndose traducido en sus respectivos idiomas luego que los publicó su autor. Es interesante el candor y sinceridad con que refiere el Dr. Zimmermann las conversaciones que tuvo con el gran Federico; y se cree generalmente que ninguna otra obra es mas á propósito para conocer el carácter de este Monarca.

Elogio en verso del Exc. Sr. D. Antonio Barceló, por D. Vicente García de la Huerta. El autor, sin despreciar la magestad del language poético, pone su principal cuidado en dar á conocer el sobresaliente mérito de su heroe: papel en 4.º: su precio 2 rs. Se hallará en la librería de Villareal, calle de las Carretas.

Apología de la comedia intitulada: la Virtud consiste en medio: Pródigo y Rico avariento; representada en el coliseo de la calle del Príncipe por la compañía de Ramos en el carnaval de 1800. Se hallará en la librería de Cerro, red de S. Luis; y en el puesto de Sanchez, calle del Príncipe, frente al coliseo. Puede ir en carta.

Nueva vista y plan de la ciudad de Génova, con su puerto, castillo, fortalezas, rios, arsenal &c. Grabado en fino por un exácto original. Se vende á 2 rs. en la librería de Escribano, calle de las Carretas. Puede remitirse en carta.

En la librería de Campo, calle de Alcalá, frente al Buensuceso, se hallarán las obras de música siguientes: una graciosa sonata nueva para forte-piano, de Vahhal: 12 contradanzas para forte-piano, del mismo: 12 minuets de bayle á dos violines y baxo, de Pleyel; y 4 rondoes escogidos para flauta sola, de Rolla.